
令和 5 年度 第３回にかほ市地域公共交通活性化協議会 

会 議 録 

 

令和 5 年 9月 21 日（木） にかほ市役所 象潟庁舎 大会議室 

午後 1 時 30 分開会 

事務局 

(総務課長) 

ご案内の時間になりましたので、ただ今から令和５年度第３回にか

ほ市地域公共交通活性化協議会を開会いたします。開会にあたりまし

て会長であります本田副市長よりご挨拶申し上げます。 

本田会長 会長あいさつ 

事務局 

(総務課長) 

ありがとうございました。 

これからは議事の審議となりますが、規約第９条第１項の規定によ

り、会長が議長となりますので、このあとの進行につきましては、会

長よりお願いいたします。 

本田会長 それでは、規約に従いまして、私が議長を務めさせて頂きますので、

しばらくの間どうぞご協力をよろしくお願い致します。 

まず始めに、本日の会議ですが、出席頂いている委員の人数は現時

点で２０名となっております。過半数に達しておりますので、規約第

９条第２項により、会議は成立しておりますことをご報告致します。 

それでは議事に入ります。議案第 1号「にかほ市コミュニティバス

小砂川線（案）について」事務局より説明をお願いいたします。 

事務局(総務課

佐々木) 
事務局説明「にかほ市コミュニバス小砂川線（案）について」 

本田会長 ありがとうございました。ただいま、議案第１号について事務局よ

り説明がありましたが、議案第 2号「にかほ市 AI オンデマンド交通

実証運行（案）について」も関連議案となりますので、引き続き説明

をお願いいたします。 

事務局(総務課

佐々木) 
事務局説明「にかほ市 AI オンデマンド交通実証運行（案）について」 

本田会長 ありがとうございました。それでは只今説明がありました議案第 1

号及び議案第 2 号につきまして、皆様からご質問ご意見等ありました

ら、お願いいたします。 

加藤委員 全国的に運転手不足が広がっている中で、新たな路線、新たな事業

を行う際の運転手確保は心配ないのでしょうか。 

事務局（総務課

佐々木） 

運転手の確保については、事前に協議している中では問題ないと返

事を頂いていおります。 

伊東委員 デマンド交通で目的地と言われるまちなか停留所へ複数行きたい

場合はどのようにすればよいでしょうか。 

また、乗車予約は１時間前では長いのではないでしょうか。３０分

前までならまだ待てるのではないかと思いますが。 

事務局（総務課

佐々木） 

まちなか停留所からまちなか停留所への移動は現在利用を不可に

しております。便数は限られていますがコミュニティバスが運行して

いたり、タクシー運行の事業圧迫を考慮し、まちなか停留所間の移動



は制限させて頂いております。 

また、乗車予約時間につきましても、１時間前としておりますが、

今後利用の状況を鑑みながら、３０分前であったり、直前の予約でも

可能かという点を、運行事業者と協議しながら改善できればと思って

おります。 

アイシン野々山 補足です。事例は全国の自治体でそれぞれですが、往路復路の予約

を往路の予約の際に取られる利用者様が殆どです。 

買い物などは時間調整できますが、病院については帰りの時間がは

っきりとわからない場合があるかと思いますので、ある程度余裕をも

って予約していただく事が必要になるかと思います。 

当然復路の予約を現地でする利用者様もいると思いますので、もう

少し短くして３０分前にする等の協議はにかほ市様で当然されてい

くことと思いますので、まずは最初のスタートは１時間前として運行

するということになっております。 

また、往路はチョイソコを利用し、復路はタクシーを利用して帰る

という利用をする方もいます。 

伊東委員 乗車人数は一度に３人までとなっておりますが、何かを調べて３人

乗としたのですか。 

事務局（総務課

佐々木） 

タクシー車両１台の１運行３人となっておりますが、運転手やタク

シーの空き時間を利活用しながらスタートしていくことにしている

のですが、今後の利用状況を調査しながら、例えば希望の時間帯に乗

車できない利用者が多数発生するようであれば、車両サイズや台数を

見直すことも考えておりますので、まずはスモールスタートというこ

とで提案している車両としております。 

本田会長 他にございませんか。 

まずは実証運行ということで今後の利用状況やニーズを把握し、改

善する点は改善して進めていくこととしますので、その点はご理解い

ただきたいと思います。 

 

それでは他に無いようですので、議案第１号及び第２号について承

認とさせていただき、今後の進捗状況や利用状況等、本協議会への情

報共有等を行いながら進めて参りたいと思いますので、よろしくお願

い致します。 

それでは、これで本日の議事事項につきましてはすべて終了しまし

た。ありがとうございます。 

 

本田会長 それでは最後に「その他」であります。 

お集まりの皆様から近況報告などがありましたらと思いますが、何

かございますか。 

無いようであれば、事務局よりお願いいたします。 

事務局（総務課

佐々木） 
10/21 開催「はたらくクルマ展及びバスの乗り方教室」について 



本田会長 それでは、これをもちまして第３回にかほ市地域公共交通活性化協

議会を終了いたします。お帰りの際は、事故等に十分お気をつけくだ

さい。 

本日はお忙しい中ご出席いただきましてありがとうございました。 

（午後２時３５分閉会） 

 


